

## BIBLIOGRAFÍA BÁSICA Edad del Hierro Provincia de Cuenca

ALMAGRO GORBEA, M. (1965): *La necrópolis celtibérica de 'Las Madrigueras', Carrascosa del Campo, Cuenca*. Madrid (Biblioteca Praehistorica Hispana, X)

-(1973): Los campos de túmulos de Pajaroncillo (Cuenca). Madrid. *Excavaciones Arqueológicas en España*, 82-83.

ALMAGRO-GORBEA, M. Y LORRIO ALVARADO, A.J. (2007): “De Sego a Augusto: los orígenes celtibéricos de *Segobriga*”. Valladolid, *BSAA Arqueología*, LXXII-LXXIII, 2006-2007, pp.143-181.

-LORRIO ALVARADO, A.J. Y VICO BELMONTE, A. (2019). “Los *signa equitum* o estandartes ibéricos de tipo "Jinete de La Bastida". *Saguntum-PLAV*, 51: 81-119.

- Y MONEO, T. (2000); "Santuarios urbanos en el mundo ibérico", *Bibliotheca Archaeologica Hispana* 4. Madrid: Real Academia de la Historia.

BARRIL VICENTE, M. (2012): “Tecnología punta en las culturas prerromanas peninsulares”. En R. Castelo (coord.): *La Forja del Hierro Una Visión Etnoarqueológica*. Madrid. Universidad Autónoma, pp. 12-21.

(2017 a): Un asa etrusca representando a un Kouros en la provincia de Cuenca, en *Rev. IDEC Patrimonio*, III, pp. 46-49

(2017 b): Ejemplos de romanización a través de la onomástica y la iconografía en la provincia de Cuenca. En *VIDES MONUMENTA VETERUM. Madrid y su entorno en época romana. Zona Arqueológica 20-I*. Alcalá de Henares: Museo Arqueológico Regional, pp. 74-89.

(2022): Coroplastia prerromana en Santa Quiteria (Tébar, Cuenca). *Revista IDEC Patrimonio*, VII (2021-2022), pp. 100-104.

(2023: “Entre los ámbitos ibéricos y célticos: elementos singulares conquenses”, En J.A. Jara Fuente, J.F. Ruiz López (Coord.): *Cuenca, su historia y sus tierras*. Cuenca: Ediciones de la Universidad de Castilla-La Mancha, (Colección Atenea).

CARRASCO SERRANO, G. (coord.) 2016. *Vías de comunicación romanas en Castilla-La Mancha*. Cuenca: Ediciones de la Universidad de Castilla-La Mancha, 336 p. (Colección estudios: 152), pp. 131-151.

GÓMEZ, A. (1986): *El Cerro de los Encaños (Villar del Horno. Cuenca)*. *Noticiario Arqueológico Hispánico*, 27, pp. 265-350.

GOZÁLBEZ CRAVIOTO, E. (2008): “La presencia púnica en la Meseta sur y los antecedentes de la conquista romana”. En Carrasco, G. *La Romanización en el territorio de Castilla-La Mancha*. Cuenca: Universidad de Castilla –La Mancha, pp. 33-60.

GRAS, R.; MENA, P y VELASCO, F. (1984): La ciudad de Fosos de Bayona (Cuenca). Inicios de la Romanización, *Revista de Arqueología* 36, págs. 48-57.

JIMÉNEZ, F.; MENA, P; NOGUERAS, E. y SÁNCHEZ, A. (1986): Elementos de diferenciación social en la necrópolis del Navazo (La Hinojosa, Cuenca), *Arqueología Espacial. Coloquio sobre el microespacio*, tomo 3. Teruel, pp. 155-168.

JORDÁN CÓLERA, C. (2019): “El plomo de la Manchuela”, en *Lengua y Epigrafía celtibérica*. Zaragoza: Prensas de la Universidad de Zaragoza, vol. II, pp. 651-665 (Monografías de Filología Griega, 29).

OSUNA RUIZ, M. (1975): Poblamiento primitivo de la provincia de Cuenca (Paleolítico a Romanización), *Revista Cuenca*, 7.2. Cuenca: Diputación Provincial.

(1976): “El tesorillo de denarios iberorromanos de Abía de la Obispalía”. *Sautuola* II, 1976-1977, pp. 221-226

- Y SUAY MARTÍNEZ, F. (1972): Yacimientos romanos de la provincia de Cuenca. *Revista Cuenca*, 2. Cuenca: Diputación Provincial.

LÓPEZ JIMÉNEZ, O. Y MARTÍNEZ CALVO, M.V. (2010): “Excavaciones en el yacimiento de Las Madrigueras II”. En C. Villar y A. Madrigal (Coord.). *Nuestro Patrimonio. Recientes actuaciones y nuevos planteamientos en la Provincia de Cuenca*. Cuenca: Diputación Provincial, pp.101-135.

LORRIO ALVARADO, A.J. (1997): *Los Celtíberos. Complutum* Extra 7.

-MONEO, T. –MOYA, F. – PERNAS, S. - SÁNCHEZ DE PRADO, M.D. (2006): La Cueva Santa del Cabriel (Mira, Cuenca): lugar de culto antiguo y: ermita cristiana, *Complutum* 17, pp. 45- 80.

Y SÁNCHEZ DE PRADO (2001): “Elementos de un taller de orfebre en Contrebia Carbica (Villas Viejas, Cuenca)”, *Lucentum*, 18-20 (2000-2001), pp. 127-148

-Y VELAZA, J. (2005): “La primera inscripción celtibérica sobre plomo”. *Palaeohispánica: Revista sobre lenguas y culturas de la Hispania antigua*, pp.1031-1048

MADERUELO, M. y PASTOR, M.J. (1981): Excavaciones en Reillo Cuenca), *Noticiario Arqueológico Hispánico* 12, pp.159-185.

MENA, P (1984): *Catálogo de cerámicas de necrópolis de la Edad del Hierro del Museo de Cuenca*, Boletín del Museo Provincial de Cuenca, I, Cuenca.

- (1990): Necrópolis de la Edad del Hierro en Cuenca y norte de Albacete, en Burillo, F. (coord.), *Necrópolis Celtibéricas. II Simposio sobre los Celtíberos (Daroca 1988)*, Zaragoza, pp. 183-195.

MILLÁN MARTÍNEZ, J.M. (1990): “Una necrópolis tumular en Cuenca: Alconchel”. En Burillo, F. (coord.), *Necrópolis Celtibéricas. II Simposio sobre los Celtíberos (Daroca, 1988)*, Zaragoza, pp. 197-202

- (2016). La Prehistoria de Cuenca. En J.M. Almonacid (coord.) *De la Prehistoria a la cristianización. Historia de Cuenca, OI*. Cuenca: Diputación Provincial de Cuenca, 17-52.

NAVARRO, J. y SANDOVAL, C. (1984): Cabeza Moya (Enguídanos, Cuenca). Primera y segunda campañas. Años 1980 y 1981. *Noticiario Arqueológico Hispánico*, 19, pp. 199-269.

PALOMERO PLAZA, S. (1987). *Las vías romanas en la provincia de Cuenca*. Cuenca: Diputación de Cuenca.

PEREIRA SIESO, J. (coord.) (2006): *Prehistoria y Protohistoria de la Meseta Sur (Castilla-La Mancha)*. Ciudad Real. Alud. (Añil, 31).

RUIZ ZAPATERO, G.; LORRIO, A. (2000): “La “Belleza del guerrero”: los equipos de aseo personal y el cuerpo en el mundo celtibérico”. *Soria Arqueológica*, 2, pp. 279-310

SÁNCHEZ-CAPILLA, M.L. (1989): “Cerámicas grafitadas en Moya, Cuenca y las cerámicas grafitadas en la Península Ibérica: Estado de la cuestión”. *Cuenca*, 33, pp. 71-100.

SÁNCHEZ-CAPILLA, M. L. y PASTOR, M. J. (1993): “Cerámica de Campos de Urnas en Reillo (Cuenca)”. *Bajo Aragón Prehistoria*, IX-X, 1992-1993, pp. 289-296.

TERÁN MARTÍNEZ, J. (2017). “Sal, monedas, vías y fuentes. La localización de *Egelasta*: un problema por resolver”. En Contreras Cortés *et al* (eds.): *Presente y futuro de los paisajes mineros del pasado: estudios sobre minería, metalurgia y poblamiento, VIII Congreso sobre minería y metalurgia históricas en el sudoeste europeo*. Granada: SEDPGYM y Dpto. de Prehistoria y Arqueología de la UGR, Editorial Universidad de Granada, 355-365

ULREICH, H.; NEGRETE, M.A. y PUCH, E. (1993): “Verzierte Keramik von Hoyas del Castillo, Pajaroncillo (Cuenca), Schmitt 4”, *Madridener Mitteilungen* 34, pp. 22-47.

(1994): Cerámica decorada de Hoyas del Castillo (Pajaroncillo, Cuenca), Corte 4, *Boletín del Seminario de Estudios de Arte y Arqueología*, LX, pp. 105-135.

VALERO TÉVAR, M.A. (1999): “La necrópolis tumular de la Punta de Barrionuevo. Iniesta-Cuenca”. *I Jornadas de Arqueología Ibérica en Castilla-La Mancha*. Toledo, pp. 181-208.

(2012): *El yacimiento ibérico de Los Canónigos, Arcas el Villar (Cuenca), y su aportación al proceso de iberización en la Submeseta Sur*. Madrid: ADIF

VALIENTE CANOVAS, S. (1980): “Hallazgo de una urna de incineración en una necrópolis de la Edad del Hierro, en Carboneras (Cuenca). *Cuenca*, 17, pp. 91-97

-(1981): “Pico de la Muela (Valera de Abajo, Cuenca). *Noticiario Arqueológico Hispánico*, 12, pp. 85-134.